

CONVOCATORIA

2da CONVENCIÓN NACIONAL DEMOCRÁTICA DE LAS Y LOS TRABAJADORES.



A las Confederaciones, Federaciones, Sindicatos, Frentes, Coordinadoras y Movimientos de Trabajadores Democráticos de México.

A las organizaciones de la Economía Social y el Cooperativismo.

A las organizaciones del movimiento social democrático.

Al pueblo de México.

Salud.

Compañeros y compañeras.

La clase trabajadora de México y del mundo atraviesa un momento crítico y sumamente complejo. En el escenario internacional se desarrolla una profunda reconfiguración del poder económico, político y militar, marcada por las medidas arbitrarias de la nueva administración Trump, la disputa entre Estados Unidos y China por el control de los mercados, la producción tecnológica y los recursos naturales. A ello se suman las consecuencias de la guerra entre Rusia y Ucrania, el genocidio perpetrado por el Estado de Israel contra el pueblo palestino en Gaza, y el ascenso de gobiernos y movimientos de ultraderecha que impulsan políticas autoritarias, xenófobas, racistas, y antipopulares.

En este contexto, las potencias económicas y los organismos financieros internacionales reconfiguran las cadenas de valor y la división mundial del trabajo, trasladando los costos de la crisis hacia los pueblos y la clase trabajadora.

México no escapa a esta dinámica. Nuestra economía sigue subordinada y dependiente de los Estados Unidos a través del **T-MEC** y en el ámbito bilateral, que condicionan las políticas económicas, comerciales, energéticas y medioambientales ejercidas por el Gobierno de México a los intereses de las grandes corporaciones. La presión geopolítica de Estados Unidos, expresada en su política migratoria, militar y económica, restringe el margen de soberanía nacional y somete las prioridades del país a las exigencias del capital transnacional.

Mientras tanto, los “progresismos” en México y América Latina promueven como solución a los conflictos provocados por la política neoliberal un modelo de **crecimiento macroeconómico** que busca administrar la pobreza mediante programas asistenciales sin alterar las estructuras de poder ni el carácter dependiente del modelo económico de extracción, devastación ambiental y superexploitación de la fuerza de trabajo.

En particular, las organizaciones independientes de trabajadores enfrentamos el reto de incidir en la revisión del T-MEC, el futuro de la reforma laboral, la interlocución que sigue priorizando a las viejas mafias sindicales, o la definición de la semana de 40 horas, entre otros.

En este escenario, **las y los trabajadores, junto con los movimientos sociales, campesinos, cooperativos, feministas, comunitarios y ambientales**, enfrentamos una doble exclusión: la que proviene del capital y sus políticas de explotación, y la que impone la institucionalidad política que decide el rumbo nacional sin nosotros. La fuerza del movimiento social fragmentada, sin un espacio común de deliberación, análisis, debate y propuesta que coloque nuestras demandas en el centro de la agenda política nacional.

En ese sentido, la Nueva Central de las y los Trabajadores considera urgente **construir puntos de encuentro de las luchas sociales y sindicales**, donde podamos compartir un diagnóstico común, elaborar colectivamente un programa político y de acción, y acordar estrategias unitarias que nos permitan disputar el rumbo del país. Por ello:

CONVOCAMOS

A todas las organizaciones del movimiento social, sindical, cooperativista y a los trabajadores en lucha a participar en la **Segunda Convención Nacional Democrática de las y los Trabajadores** a celebrarse los días 21 y 22 de noviembre de 2025, a partir de las 11:00hrs, **en las instalaciones del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME)**, ubicado en Insurgentes 98, Colonia Tabacalera, Alcaldía Cuauhtémoc, CDMX. Con los siguientes:

OBJETIVOS.

1. Convocar a la mayor cantidad de organizaciones del movimiento social democrático, sindicatos, cooperativas, federaciones, confederaciones y trabajadores en lo particular para enfrentar la enorme dispersión.
2. Articular nuestras luchas consensuando ejes centrales de acción política a fin de avanzar en un programa de acción, que nos permita acordar mecanismos de coordinación para desarrollar campañas y movilizaciones unitarias.
3. Defender la democracia, libertad y autonomía sindical, para luchar frontalmente en contra del charrismo sindical desde una perspectiva de clase.
4. Dialogar de manera amplia y plural para elaborar una propuesta que fortalezca a la economía social solidaria y al cooperativismo.

Registro.

Las organizaciones interesadas en participar en la Convención podrán registrarse en el siguiente enlace:
<https://forms.gle/AUtY2Y9n1NwXMVT5A>

Recepción de Ponencias.

Invitamos a todas las organizaciones a realizar sus análisis, balances y propuestas por escrito sobre las temáticas de las mesas de trabajo abajo mencionadas. El comité organizador de la Convención habilitará una carpeta en Google Drive donde estarán disponibles las diversas elaboraciones a fin de propiciar la discusión e intercambio de ideas. Las contribuciones a la discusión deberán enviarse vía correo electrónico a: correo@nuevacentral.mx a más tardar el viernes 14 de noviembre.

Programa de actividades.

Viernes 21 de noviembre.

1. Acto Inaugural.
2. Plenaria general sobre los motivos de la 2da Convención Nacional Democrática de las y los Trabajadores. Análisis del escenario nacional.
3. Mesas de trabajo simultaneas:
 - a) Movimiento Urbano Popular y la lucha por el territorio.
 - b) La revisión del T-MEC, la economía, la producción nacional y su relación con Estados Unidos y Canadá.
 - c) Las Problemáticas Laborales: reformas laborales, libertad sindical, semana de 40 horas, salario, plataformas digitales, etc.
 - d) Seguridad social, jubilaciones y pensiones.
 - e) Cooperativismo y economía social.
 - f) Género y trabajo.
 - g) Política fiscal y suspensión de pago de la Deuda Pública.
 - h) Energía, agua y medio ambiente.
 - i) Mesa de solidaridad nacional e internacional.

Sábado 22 de noviembre.

4. Plenaria de conclusiones y acuerdos.
Plan de Acción.

Invitamos fraternalmente a todas las organizaciones de trabajadores del campo y la ciudad a sumarse a este importante evento.

En la ruta de construcción de la Convención se estarán realizando encuentros regionales, estatales y sectoriales para discutir los grandes problemas de la clase trabajadora. Invitamos a todas las organizaciones a realizar eventos, foros o encuentros, que permitan coordinarse para preparar sus aportaciones, balances y propuestas de programa, con el objetivo de contribuir a la construcción de un movimiento sindical y cooperativista independiente, fuerte y unido, en defensa de los derechos laborales, para ganar el lugar que le corresponde a las y los trabajadores en el escenario nacional.

Atentamente.

“La Emancipación de las y los Trabajadores, es Obra de las y los Trabajadores Mismos”.

C. Martín Esparza Flores.

Secretario General.

Nueva Central de las y los Trabajadores.